

"Il a plu sur le grand paysage" de Jean-Jacques Andrien

Sortie en salle mercredi 14 mai 2014



Par **Marie-Elisabeth Rouchy** 14 mai 2014

[Partager sur Facebook](#)

Tweeter

© Shellac

Trente-trois ans après "le Grand Paysage d'Alexis Droeven", l'histoire d'un jeune fermier du pays de Herve s'interrogeant sur son avenir à la veille de l'instauration des quotas laitiers, le réalisateur belge Jean-Jacques Andrien est revenu dans la campagne où il a passé son enfance et donne la parole à neuf fermiers éleveurs de vaches laitières. Bien des choses ont changé depuis cette fiction tournée en 1981. Les nouvelles réglementations ont mis certains à genoux et poussé les autres dans une surenchère d'investissements dont ils ne voient pas les bénéfices. Les nouvelles vocations se font rares et les jeunes répugnent souvent à reprendre la ferme familiale. Réduits au statut de métayers tant ils ont perdu la maîtrise de leur outil de production, ces agriculteurs qui témoignent disent leur détresse et leurs incertitudes. Souvent au bord des larmes, ils racontent aussi –et c'est le plus beau de ce documentaire– l'amour qu'ils éprouvent pour leur métier, leurs bêtes, leurs terres. Une passion viscérale que l'avalanche de directives en provenance de Bruxelles détruit à petit feu. ■